

Editorial



Die 50. Ausgabe von FORUM-Schulstiftung ist Anlass, Ihnen ein ganz besonderes Jubiläumsheft vorzustellen, zu dem alle Schulen und Internate der Schulstiftung beigetragen haben, indem sie einen speziellen Ausschnitt des schulischen Alltags an einer Stiftungsschule präsentieren. Lassen Sie sich mitnehmen auf eine inspirierende Rundreise durch unsere Schulen, aus der Sie Impulse für den eigenen Wirkungsbereich ableiten können. Diese vielfältigen kleinen Ausschnitte aus der Schulwirklichkeit sind Mosaiksteine für das, was als Ganzes das Profil katholischer Schulen heute ausmacht: Weihbischof Prof. Dr. Paul Wehrle reflektiert in seinem grundlegenden Artikel Auftrag und Chance einer katholischen Schule auf dem Hintergrund unserer konkreten gesellschaftlichen Situation.

Schulen verabschieden ihre Absolventen mit der entsprechenden Abschlussprüfung. Hochinteressant ist jedoch auch die Frage, wie sich der weitere Lebensweg nach dem schulischen Abschluss gestaltet, und spannend ist es, nachzuvollziehen, inwieweit er durch prägende Erfahrungen in der Schulzeit beeinflusst wurde. In diesem Jubiläumsheft kommen Absolventinnen und Absolventen unserer Schulen zu Wort, die Einblick geben in die Bedeutung der Schulzeit für ihre persönliche und berufliche Entwicklung bis hin zu den verantwortlichen Berufsfeldern, in denen sie heute erfolgreich tätig sind.

Ein wichtiges zum Profil der Stiftungsschulen gehörendes Lernfeld ist unsere Verantwortung für die Schöpfung. Weihbischof Dr. Bernd Uhl beleuchtet herausfordernde ökologische Grundsatzfragen aus der Perspektive der christlichen Ethik. Äußerlicher Beweis für die engagierte und kontinuierliche Auseinandersetzung mit diesen Fragen an unseren Schulen ist die Verleihung des Umweltpreises der Erzdiözese Freiburg, bei der die Stiftungsschulen seit Einführung dieses Wettbewerbs zu den Preisträgern gehören. Auch hierzu finden Sie einen Bericht in dieser Ausgabe.

Im Dezember 1990 erschien die Nr. 1 des FORUM. Seit dieser Ausgabe hat sich FORUM-Schulstiftung zu einer im Bildungsbereich anerkannten und beachteten Größe entwickelt. Dies ist uns auch Anlass zum Dank an die Schriftleiter Prof. Dr. Josef A. Mayer (1991 – 2000), Hans Lipp (2000 – 2002) und Dr. Dirk Schindelbeck (seit 2003), die hierzu wesentlich beigetragen haben.

Schule ist vielgestaltig und vielfarbig: dieses Jubiläumsheft ist ein Spiegel hiervon.

Viel Freude bei der Lektüre wünscht Ihnen

Jhr. Dietfried Schwes